
"Хотеть недостаточно, 
надо действовать"

Этими словами Иоганна Вольфганга Гете 
можно определить жизненное кредо Наталии 
Козленко, директора детского БИЦ 
Славутича. Получив задание от редактора 
подготовить материал в рубрику "Наши 
лю ди", я решил рассказать о личности, 
которая и судьбой, и работой связана с 
нашим городом, достигла определенного  
успеха и жизнеутвердилась в Славутиче. 
Далеко ходить не пришлось.

Наша встреча состоя
лась на рабочем месте, в 
относительной тишине 
библиотечного зала. Всем, 
кто когда-то работал с де
тьми, понятно, почему я на
звал тишину относитель
ной: любознательность де
тей не имеет ограничений 
ни по времени, ни по месту 
их нахождения, поэтому 
любая непонятная инфор
мация из книги или журнала 
требовала немедленного 
объяснения —  а к кому же 
обратиться с вопросами 
малышам, как не к работни
кам библиотеки! Улучив 
свободную минуту, мы пе
решли в уютный кабинет 
директора, где я и задал 
первый вопрос

—  Что для вас работа в 
БИЦе, как жизненная до
рога привела вас сюда?

—  Работа наша, как вы 
сами убедились, не только 
"глотание бумажной пыли". 
Работа с детьми —  это все
гда активный творческий 
процесс. А книги я люблю с 
детства. В родном Щорсе я 
не только перечитала почти 
все книги в городской дет
ской библиотеке, но и помо
гала приводить их в поря-

док, подклеивала, восста
навливала переплеты. С 
глубокой любовью вспоми
наю работников библиоте
ки, которые привили мне 
уважение и любовь к кни
гам. Заканчивая школу, я хо
тела начать трудовую дея
тельность, связав ее с кни
гами, но, в юности не все за
висит от нас. По настоятель
ному совету родителей я по
ехала учиться в Чернигов, 
который и был ближе, и 
специальность практичная 
—  швея-закройщица. Крас
ный диплом и работа в ате
лье... Но судьба опять сде
лала поворот.

Замужество, рождение 
дочери, декрет, перестрой
ка, авария на ЧАЭС и при
глашение мужа (он у меня 
связист) на работу на узел 
связи в поселок Лесной. 
1986-й для нас —  не только 
год аварии, но и год рожде
ния сына. В конце апреля 
1988 года мы всей семьей 
переехали в Славутич. И 
здесь я еще на шаг прибли
зилась к заветной мечте —  
работать рядом с книгами.

Меня взяли работать на 
почту, где я принимала и 
обрабатывала подписную

прессу. Спустя некоторое 
время стала инструктором, 
а чуть позже меня назначи
ли начальником отделения 
“Союзпечати” . Но любовь к 
книгам, желание чаще с ни
ми общаться, свели меня с 
директором Центральной 
библиотечной системы 
Светланой Сергеевной Ни
кольской. Поделилась с ней 
своей мечтой. Общение на
ше переросло в теплые 
дружеские отношения... 
Часто она приходила к нам 
за заказной литературой, 
мы обсуждали новые книги, 
говорили о работе, и как-то 
она предложила мне осу
ществить свою мечту и пе
рейти работать в город
скую детскую библиотеку!

Сложность была в том, 
что работать надо было 
сразу заведующей. Волне
ние вызывал и тот факт, что 
коллектив тоже был весь 
новый, и образование не 
соответствовало работе. 
Но, как сказал когда-то Ге
те, "хотеть недостаточно, 
надо действовать", я риск
нула и согласилась. А даль
ше пришлось засучить ру
кава: прием и передача 
имущества, набор нового 
коллектива... 4 февраля 
1992 года я приступила к 
исполнению обязанностей, 
а в мае уже сдала вступи
тельные экзамены и стала 
студенткой Киевского ин
ститута культуры. Спустя 
пять лет получила второй 
диплом с отличием. Вот так 
и работаю.

—  Наташа, вы заведуе
те не просто библиоте
кой, а библиотечно-ин
формационным цент
ром...

—  Наша библиотека рас
полагалась в коттедже Ки
евского квартала, места 
было мало, да и не совсем 
подходящее помещение. 
Но мне по жизни везет на 
хороших людей и руководи
телей. Один из них —  наш 
мэр. Я приходила на все 
встречи с ним и по возмож
ности старалась объяс
нить, почему необходимо 
предоставить нам более 
подходящее помещение. 
Он очень внимательно вы
слушивал все просьбы,что- 
то советовал, предлагал, 
обещал, вселял надежды. 
Эта поддержка помогала в 
работе, так как приходи
лось и учиться, и познавать 
особенности библиотечной 
работы, и заниматься хо
зяйственными вопросами, 
и думать о будущем. Как 
позднее оказалось, Влади
мир Петрович не только 
умел внимательно слушать, 
но и, будучи в различных 
поездках и командировках 
в Украине и за рубежом, 
знакомился с библиотеч
ным делом. Однажды при 
очередной встрече, когда 
собрались Владимир Пет
рович, Светлана Николь
ская (которая уже работала 
завотделом культуры гори
сполкома) и я, мэр предло
жил перевести детскую 
библиотеку в освобождаю
щиеся помещения во Двор
це детского и юношеского 
творчества. Условие было 
одно: не просто расши
риться, а поднять работу с 
детьми на более высокий и 
современный уровень —  
создать детский библио
течно-инф орм ационны й 
центр. Это был 2000-й год.

Краткая биографическая справка.
Наталия Козленко родилась в районном центре 

Черниговской области —  городе Щорсе, после оконча
ния школы училась в Чернигове и Киеве. Имеет два 
красных диплома. Замужем, двое детей, почти 21 год 
работает и живет в Славутиче. Последние восемь лет 
руководит детским библиотечно-информационным 
центром.
Благодаря поддержке мэра 
сегодня кабинет современ
ных информационных тех
нологий имеет четыре ком
пьютера, проведен Интер
нет.

—  Я знаю, что у вас в 
семье уже зарождается 
династия. Рядом с тобой 
работает библиографом 
дочь Юлия. Это что, же
лание придержать дочку 
рядом, желание мамы, 
чтобы она продолжила 
дело, или Юлино само

стоятельное решение и 
призвание?

—  Вместе с мужем мы 
собираем домашнюю биб
лиотеку, в семье все очень 
любят читать. Дочь еще 
школьницей часто помога
ла мне в работе. Помня 
свой не совсем положи
тельный опыт в юности, я 
не старалась как-то сильно 
повлиять на нее. К счас
тью, она так же любит кни
ги, как и я —  поэтому мы и 
работаем вместе!

Вадим ИВКИН, 
фото автора


